

L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

JOURNAL D'ÉDUCATION ET D'INSTRUCTION

"Rendre le peuple meilleur"

PARAISANT LE 1^{er} ET LE 15^{es} DE CHAQUE MOIS, SAUF LES VACANCES EXCEPTÉES
 St THÉCLÉ, Champl. Sect. trés. Com. d'écoles

J.-B. CLOUTIER, Rédacteur-propriétaire

C.-J. MAGNAN, Assistant-rédacteur

Prix de l'abonnement : UN DOLLAR par an, invariablement payable d'avance

Toute correspondance, réclamation, etc., concernant la rédaction ou l'administration, devra être adressée à J.-B. CLOUTIER, 148, rue Saint-Olivier, Québec

SOMMAIRE : — Pédagogie : S. E Mgr Merry del Val à l'École normale Laval. — L'instituteur et la politique. — Chronique pédagogique. — Conférence des instituteurs catholiques de Montréal (suite). — L'agriculture à l'école primaire (suite). — **Partie pratique :** Langue française : leçon XXVIII : — Grammaire — Conjugaison et Rédaction. — Grammaire et Dictées : Le goudron — L'orage — La physionomie — La jeunesse de Jacques Cartier. — Mathématiques : Arithmétique et algèbre. — Langue anglaise. — **Divers :** Une conférence de charité à l'École normale Laval. Bibliographie. — Géographie pratique : l'Île de Crète. — Annonces.

S. E. Mgr Merry del Val à l'École normale Laval

Le 19 du mois dernier, Son Excellence Mgr Merry del Val, délégué apostolique au Canada, est allé visiter l'École normale Laval.

À son arrivée dans cette institution, Son Excellence fut conduit à la grande salle de récréation où M. l'abbé Th.-G. Rouleau, Principal, souhaita la bienvenue à l'illustre visiteur, dans les termes qui suivent :

« Excellence,

J'ai l'honneur de vous présenter ce qu'il y a de plus intéressant dans notre maison : nos chers élèves. Ce sont des jeunes gens qui se préparent à l'enseigne-

ment dans nos écoles primaires. Je puis leur rendre le témoignage qu'ils donnent à cette préparation tout le soin que le pays a droit d'en attendre. Ils travaillent sérieusement, se plient très volontiers à une règle assez sévère et attirent sur eux les bénédictions divines par une piété qui me paraît sincère.

Inutile de vous dire, Excellence, que l'amour et le respect qu'ils ont pour leurs supérieurs immédiats se combinent merveilleusement avec une dévotion sincère au Vicaire de Jésus-Christ. Aussi, l'honneur que Votre Excellence leur fait en me permettant de vous les présenter leur sera un des plus beaux souvenirs de leur vie. Qu'il plaise à Votre Excellence de les bénir au nom du Pape dont vous êtes le confident intime et l'illustre représentant."

Son Excellence remercia avec effusion monsieur le Principal et félicita les élèves sur leur bonne tenue et leur excellente conduite. "L'instituteur chrétien est un missionnaire et j'ai toujours aimé les missionnaires. Votre mission est belle, mais souvenez-vous toujours qu'elle est ingrate. Ce n'est pas ici-bas que vous devez attendre votre récompense. C'est au ciel que vous serez récompensés pour les fatigues que vous endurez dans l'enseignement. Je raconterai au Souverain Pontife la visite que je fais dans cette maison, et cela lui sera agréable, car Sa Sainteté ne s'occupe pas seulement des grandes lignes, mais Elle s'occupe des détails. Elle s'oc-